
 ECOLE PRIMAIRE DE DOSSENHEIM SUR ZINSEL 
 

Compte-rendu du CONSEIL D’ECOLE du 20 juin 2017 
 

Sous la présidence de M. Didier Carmaux, directeur d’école, étaient : 

 

- Présents     M. Daniel Haeffner, Adjoint au maire  

Mme Eppinger, parent d’élèves  Mme Brochier, parent d’élèves 

   Mme Nunes, parent d’élèves  Mme Adolff, parent d’élèves  

 M. Ensminger, parent d’élèves  Mme Koehl, parent d’élèves 

 Mme Welterlin, enseignante  Mme Mesta, parent d’élèves 

Mme Daul, enseignante   Mme Ruhlmann, enseignante 

Mme Glassmann, enseignante    

       

- Absents excusés :  M. Daniel Bastian, Maire de Dossenheim sur Zinsel  

Mme Zimmermann, Inspectrice de l’Education Nationale  

    M. Marchal et Mme Fritz, parents d’élèves 

Mme Werner, directrice périscolaire   
  

1.  Accueil – Désignation d’un secrétaire  
 

Le Directeur d’école ouvre la séance à 19h15 et accueille les participants.  

Madame Daul est désignée secrétaire de séance.  

Monsieur Carmaux remercie tout le monde de leur présence. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 

L’ordre du jour est adopté à l’unanimité, après lecture et sans modification. 

 

3. Approbation du P.V.de la réunion du 04/04/2017 
 

Après relecture du compte-rendu de la réunion et en l’absence de modification, le procès-verbal de la réunion 

du conseil d’école du 04 Avril 2017 est approuvé à l’unanimité. 

 

4. Bilan du projet d’école 
 

Le directeur reprécise le contexte des trois axes du projet 2015-2018 : Enrichir les compétences langagières en 

vue d’améliorer l’expression écrite, traiter la difficulté scolaire et susciter la motivation des élèves. 

Monsieur Carmaux retrace les actions entreprises dans le cadre de ce projet. Il donne également la parole aux 

différentes enseignantes pour détailler le déroulement des différentes actions. Il exprime également sa 

satisfaction car l’année a été riche en événements, en sorties et en expériences autant dans le domaine culturel, 

sportif mais aussi scientifique et artistique (Lichtenberg, Lalique et correspondants, Ungersheim, Espace Rohan, 

Usep, Refuge Fortifié, Hanauxy’jeunes, projet jardins, plantations, sortie à Strasbourg, cinéma, Défi vélo…) 

Le directeur remercie la Commune et l’association USEP pour son aide dans le financement des sorties diverses 

et variées mais aussi dans le domaine technique avec la mise à disposition des espaces, pour l’aide matérielle et 

physique. 

Par ailleurs, le directeur met en lumière les différents résultats des classes qui ont participé à des concours 

comme les Mathématiques sans frontières et le Marathon de l’orthographe. 

 

Mathématiques sans frontières : 24
ème

 /168 

Marathon de l’orthographe : Ce2 : 14ème / 154, Cm1 : 1
er
 / 159  et Cm2 : 12

ème
 /173 

 

Au niveau des différentes évaluations, les élèves de CP viennent de passer un test de fluence. Les résultats sont 

très satisfaisants. Tous les élèves sont en progrès. 

Les élèves de Ce2 ont passé une évaluation nationale sur tablette en français et en mathématiques. 

Malheureusement, cette évaluation nationale ne sert que pour des statistiques et aucun retour ni pour les 

enseignants, ni pour les parents n’est prévu. 

 

Monsieur Haeffner ainsi que les parents d’élèves notent leur satisfaction de voir l’école aussi dynamique et 

remercient toutes ses composantes pour œuvrer à l’ouverture sociale et culturelle des élèves. 

 

   



5. Préparation de la rentrée  
 

 Rentrée 2017: effectif et répartition 

 

Les effectifs annoncés à la rentrée de septembre 2016 sont: 
 

Niveau de la classe Effectif annoncé Enseignant (s) 

Cm1 - Cm2 22 M. Carmaux  

Ce2 – Cm1  22 Mme Daul 

Cp- Ce1  24 Mme Welterlin 

Ps – Ms - GS 32 Mme Ruhlmann 
 

18 départs d’élèves sont à regretter dont 15 élèves qui iront en 6
ème

 à la rentrée.  

 

Pour gérer au mieux l’accueil dans une seule classe de 32 enfants de maternelle, le conseil d’école demande à la 

mairie une personne accompagnante la classe de plus. 

Les parents d’élèves manifestent par ailleurs leur mécontentement vis-à-vis de la fermeture de classe et du 

surnombre en maternelle qui en déduit. Un courrier de la part des parents d’élèves sera rédigé et déposé en mairie 

à l’attention du conseil municipal. 

Concernant les effectifs, M. Haeffner précise que des discussions sont en cours avec des représentants de la 

commune d’Ernolsheim les Saverne. 

 

 Rythmes scolaires 

 

Madame Brochier rend compte des résultats de l’enquête réalisée auprès des parents. 72 familles ont répondu sur 

83 (87%). 98% des familles estiment que le fonctionnement sur 4 jours est plus propice aux apprentissages. 

94.44% préfèrent un retour à 4 jours plutôt que de rester sur le rythme actuel (4,5 jours). 

Différentes raisons ont été avancées : la fatigue des enfants en fin de semaine, le mode de garde, la sieste des 

petits bousculée, le manque d’activité (pedt), la vie de famille, la pollution (2 aller-retour supplémentaires), 

spécifiquement pour les CM2 : le manque de préparation aux longues journées du collège, 2h le mercredi – trop 

court. 

Le directeur rappelle que le conseil d’école peut donner un avis qui peut être suivi ou non par le conseil 

municipal. 

 

Avis du conseil d’école : Le conseil d’école souhaite que le rythme scolaire de l’année scolaire 2017/2018 évolue 

vers la semaine de 4 journées de classe de 6h. 

 

Nouveaux horaires 2017-2018 proposés par le Conseil d’école : 

 
Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi 

      
Matin 8h - 11h30 8h - 11h30   8h - 11h30 8h - 11h30 

      
APM 13h30 - 16h00 13h30 - 16h00   13h30 - 16h00 13h30 - 16h00 

 

Les membres du conseil d’école votants (1 représentant de la mairie, 5 parents d’élèves, 5 enseignants) se 

prononcent à l’unanimité en faveur de ces nouveaux horaires. 

 

 Finances 

 

Au 19 juin 2017, l’école (l’association Usep Les Loups)  avait un peu plus de 5493.27 € sur le compte du livret A.  

 

Les comptes seront vérifiés et détaillés pour l’assemblée générale de l’association Usep qui aura lieu début 

Octobre 2017. Monsieur Carmaux précise que les comptes seront précisés lorsque toutes les factures inhérentes à 

la fête de l’école et aux commandes de fin d’année seront déduites.  

 

Le directeur remercie les parents qui s’engagent aux côtés de l’équipe pédagogique pour la réussite des 

manifestations.  

 

La cotisation USEP reste à 17 € pour la rentrée scolaire 2017/2018. Elle inclut la licence sportive de l’USEP. 



Les réviseurs aux comptes désignés en assemblée générale de l’association USEP sont Mme Koehl et M. 

Ensminger 
 

 Bureau des élections 

 

Mme Koehl sera chargée de la préparation des prochaines élections des parents d’élèves du mois d’octobre 2017. 

Concernant les élections, le directeur rappelle que les listes ne pourront comporter que 8 noms soit un titulaire et 

un suppléant multiplié par le nombre de classe. 

 

6. Divers 

 

Les parents d’élèves demandent à ce que le parking soit revêtu d’un revêtement « propre ». Les parents et les 

enseignants soutiennent l’idée que le parking lorsqu’il est très sec est poussiéreux et lorsqu’il est très humide, 

boueux. Il faudrait faire quelque chose.  

Les enseignants font une remarque sur les températures élevées dans les classes. Le directeur précise que 

l’épisode de chaleur est anormalement élevé et long d’une part et que d’autre part, il avait déjà alerté la commune 

à ce sujet.  

 

Le directeur remercie l’assemblée et clôt la séance à 21h30. 

 

 

La secrétaire de séance :     Le directeur :  

 

 

 

 

 Mme Daul      D. Carmaux 


